
 
 
 

 
Ministério da Educação 

Universidade Federal do Cariri (UFCA) 

Comitê de Governança 
 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DE GOVERNANÇA DA UFCA 

 

Data e horário:  22 de abril de 2025, das 14h às 17h. 

Modos de participação:  

Local / URL da Sala virtual: 

 Apenas remota via vídeo conferência

https://conferenciaweb.rnp.br/ufca/comite-de-governanca-ufca 

Vídeo da gravação da 

reunião: 

Arquivo: Comitê de Governança 22.04.25 

Data, horário de início, de fim e duração da gravação:  

- 22/04/2025 -   14:08 até 17:22 (duração de 03h:14 min) 

Lista de participantes (relação gerada pela plataforma de vídeo conferências) 

PRESIDÊNCIA DO COMITÊ: 

1. SILVÉRIO DE PAIVA FREITAS JÚNIOR (REITOR) 
 

MEMBROS E UNIDADES REPRESENTADAS: 

2. ABRAAO JOSE DE CARVALHO (LGPD) 
3. ANTONIO RAFAEL V. DE OLIVEIRA (AUDIN) 
4. CLÁUDIO GLEIDISTON LIMA DA SILVA (FAMED) 
5. DARIO QUIRINO (DLA) 
6. DIEGO DE SOUZA GUERRA (CCSA) 
7. FRANCILEUDA LINHARES TEIXEIRA(SEACE) 
8. FRANCINEIDE AMORIM COSTA SANTOS(IFE) 
9. FRANCISCO DE ASSIS NOGUEIRA (DIARI) 

10. FRANCISCO SERGIO VASCONCELOS (PROCULT) 
11. FABIANO FERREIRA (CCAB) 
12. GABRIEL NOGUEIRA DE SOUZA (DCOM) 
13. HENRIQUE GODOY (SEG. INF.) 
14. IASMIN ALENCAR SANTOS (UGI) 
15. IVY FRANCIELLE HIGINO MARTINS  (IISCA) 
16. JOSEDETE GONCALVES XAVIER (SEDOP) 
17. JUCIELDO FERREIRA ALEXANDRE (PROEX) 
18. SAMARA MATIAS DA SILVA (SIBI) 
19. LAURA HÉVILA INOCÊNCIO LEITE (SC I) 
20. LEDJANE LIMA SOBRINHO (PRAE) 
21. MARIA SILVANA ALCÂNTARA COSTA (CCT) 
22. MÁRIO HENRIQUE G. PACHECO (PROGEP) 
23. MATEUS FERREIRA (PROPLAN) 
24. PRISCILLA REGIS CUNHA QUEIROZ(PROGRAD) 
25. TIAGO ALENCAR (PROAD) 
26. WASHINGTON LUIZ DE S. JUNIOR (DINFRA) 

 
DEMAIS PARTICIPANTES / PRESENTES: 

27. ANDERSON DIOGENES GOMES 
28. ARTUR COSTA DE SOUZA 
29. BRENDA PORFIRIO SAMPAIO 
30. CICERO MARCIOVANIO DE OLIVEIRA LIMA 
31. EVERTON PAULO 
32. FÁBIO GUIMARÃES 
33. FELIPE SOUZA  
34. MARCOS IURY FERNANDES 
35. JAQUELINE VIGOLO COUTINHO 
36. JAIR PAULINO DE SALES 
37. LEANDRO FRANCISCO MACÊDO LIMA 
38. MARIA DO SOCORRO V. DOS SANTOS  
39. ROBÉRIO JÚNIOR 
40. ROCHELANDE FELIPE RODRIGUES 
41. SILVIO SERAFIM 
42. JORGE DOS SANTOS NOGUEIRA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

QUANTIDADES DE UNIDADES REPRESENTADAS E PARTICIPANTES: 

● Total de unidades membros ou assentos do CG-UFCA: 29 

● Quantidade de unidades membros com representantes presentes na reunião: 26 

● Total de participantes: 42 

 

https://conferenciaweb.rnp.br/ufca/comite-de-governanca-ufca
https://drive.google.com/file/d/1bRtZyIiSZBvf-3wkbs_civGmcCkH05EA/view?usp=drive_link
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Abertura da Reunião  

Apresentação da pauta programada, informes, inclusão ou exclusão de pontos de pautas e questões 
de ordem  

● Intervalo de Tempo [no vídeo de gravação da reunião, em (min:seg)] 

○ Iniciou em: 00:00; Finalizou em: 03:48. 

● Resumos de participações e Informes: 

○ SILVÉRIO DE PAIVA FREITAS JÚNIOR (REITOR - PRESIDENTE DO CG-UFCA) 

-Iniciou a reunião cumprimentando os presentes, listando os pontos de pauta a serem 

debatidos e anunciando sobre a gravação da reunião. Informou ainda que os informes 

seriam apresentados no final da reunião. 

● Intervalo de Tempo [no vídeo de gravação da reunião, em (min:seg)] 

○ Iniciou em: 02:49:15; Finalizou em: 03:13:47. 

○ CÍCERO MARCIOVANIO (PROPLAN) 

-Informou que foram realizadas melhorias na planilha de mapeamento de processos, com 

a simplificação do modelo de coleta e levantamento de informações, abrangendo tanto 

os processos quanto os riscos associados. Em seguida, a servidora Brenda Porfírio da 

PROPLAN apresentou algumas melhorias na planilha de mapeamento de riscos e 

destacou que as planilhas de mapeamento de processos e de mapeamento de riscos 

foram integradas em um único documento, visando otimizar a análise e o registro das 

informações. 

○ SILVIO SERAFIM (PROPLAN) 

-Informou que será encaminhado aos setores um levantamento para coleta das 

atribuições setoriais, com o objetivo de subsidiar a construção da Cadeia de Valor, do 

Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) e de outras iniciativas conduzidas pela 

PROPLAN. Ressaltou que o intuito é que o levantamento seja realizado anualmente e 

enfatizou que essa iniciativa também contribuirá com o trabalho de outros setores da 

UFCA. Informou, ainda, que o levantamento deverá ser preenchido pelo dirigente 

máximo de cada unidade e o prazo para envio das respostas será até 05 de maio de 2025. 

Pautas Apresentadas e Debatidas 

PAUTA I)Aprovação da criação do curso de Terapia Ocupacional na Faculdade de Medicina. 

● Intervalo de Tempo [no vídeo de gravação da reunião, em (hor: min : seg)] 

○ Iniciou em: 00:03:39; Finalizou em: 00:49:50 

● Solicitação: FAMED 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1bRtZyIiSZBvf-3wkbs_civGmcCkH05EA/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1bRtZyIiSZBvf-3wkbs_civGmcCkH05EA/view?usp=sharing&t=10155
https://drive.google.com/file/d/1bRtZyIiSZBvf-3wkbs_civGmcCkH05EA/view?usp=sharing&t=219
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● Documentos apresentados:  

■ Processo Aprovação Curso de Terapia Ocupacional 

● Relatoria: Maria do Socorro Vieira dos Santos  (FAMED) 

● Resumos de participações: 

 
○ MARIA DO SOCORRO VIEIRA DOS SANTOS (FAMED) 

 - Apresentou a proposta de Aprovação Curso de Terapia Ocupacional, detalhando a 

proposta e justificando a importância da implantação do curso na instituição. 

○ SILVÉRIO DE PAIVA FREITAS JÚNIOR (REITOR - PRESIDENTE DO CG-UFCA) 

- Reforçou a solicitação destacando que o pedido de criação do curso atende a uma 

demanda do Ministro da Educação, Camilo Santana, que também sinalizou a 

disponibilização, por parte do Ministério da Educação (MEC), de 12 vagas docentes 

destinadas especificamente para a implantação do referido curso. 

○ MÁRIO HENRIQUE GOMES PACHECO (PROGEP) 

-Questionou a respeito da previsão de vagas para Técnicos Administrativos em 

Educação (TAEs), ressaltando a necessidade de articulação junto ao MEC para a 

disponibilização dessas vagas, fundamentais para o suporte e manutenção 

administrativa do novo curso. 

○ CLÁUDIO GLEIDISTON LIMA DA SILVA (FAMED) 

-Ratificou as palavras da Professora Socorro e enfatizou a relevância da implantação do 

Curso de Terapia Ocupacional para a região, destacando a carência de profissionais 

qualificados, especialmente nas policlínicas regionais, que enfrentam dificuldades 

constantes na contratação desses profissionais. Ressaltou que, com a disponibilização do 

Curso de Terapia Ocupacional, a UFCA poderá contribuir significativamente para suprir 

essa demanda regional. Além disso, enfatizou sobre os possíveis benefícios financeiros 

,em relação ao orçamento, que a criação de um curso noturno na área da saúde pode 

representar para a universidade. 

○ SILVÉRIO DE PAIVA FREITAS JÚNIOR (REITOR - PRESIDENTE DO CG-UFCA) 

-Afirmou que, conforme acordado em conversa com a direção da FAMED, é possível 

atender à demanda do novo curso com a estrutura atual da referida unidade, sem a 

necessidade imediata de ampliação do quadro de Técnicos Administrativos em 

Educação (TAEs). Reforçou, ainda, a importância de aproveitar o atual 

comprometimento do Ministro da Educação, Camilo Santana, como uma oportunidade 

para avançar institucionalmente com os projetos da UFCA. Por fim, demonstrou 

disposição para dialogar com o MEC com vistas à articulação de vagas para TAEs, 

reconhecendo a relevância dessas funções para o suporte administrativo ao curso e à 

universidade como um todo.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1dt-7nc43OETskqK6aqngImJfONAuq3nZ/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/open?id=12kLFHBbLE-jJpBThiupOqNiU3OvX5mfM&usp=drive_copy
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○ FRANCILEUDA LINHARES TEIXEIRA(SEACE) 

-Destacou as dificuldades já existentes para atendimento das demandas atuais e alertou 

sobre a ampliação dos desafios com a chegada do novo curso. 

○ WASHINGTON LUIZ DE S. JUNIOR (DINFRA) 

- Reiterou as dificuldades para o atendimento imediato das necessidades de 

infraestrutura física e operacional exigidas para a implantação do Curso de Terapia 

Ocupacional. 

○ MATEUS FERREIRA (PROPLAN) 

- Pontuou que a aprovação do novo curso poderá tornar a universidade mais atrativa 

para a alocação de recursos orçamentários, considerando que se trata de um curso novo, 

na área da saúde, de oferta noturna e fora da sede principal. 

○ SILVÉRIO DE PAIVA FREITAS JÚNIOR (REITOR - PRESIDENTE DO CG-UFCA) 

- Após os debates e esclarecimentos, colocou  a proposta de criação do Curso de Terapia 
Ocupacional em votação. 

● Tipo de apreciação, resultado da votação e encaminhamento:  

○    Votação com contagem Sim / Não e Abstenções 

○ 17 Sim/ 0 Não/ 2 Abstenções 

○ Com base no que foi decidido na reunião e registrado nesta ata, foi emitido o Ato 

Decisório CG-UFCA n. 05-2025 - Aprova a Criação do Curso de Terapia Ocupacional. 

PAUTA II)  Comunicação acerca do desempenho da atividade de Auditoria Interna governamental e 

dos resultados do PGMQ nos termos da IN SFC no 03, de 2017 governamental e dos resultados do 

PGMQ nos termos da IN SFC no 03, de 2017. 

● Intervalo de Tempo [no vídeo de gravação da reunião, em (hor: min : seg)] 

○ Iniciou em: 00:52:24; Finalizou em: 01:23:26 

● Solicitação: Auditoria (AUDIN) 

● Documentos apresentados:  

○ AUDIN.UFCA-RAINT-2024-Esquematizado-18.03.25; 

○ AUDIN.UFCA-Relatório-Anual-de-Atividades-de-Auditoria-Interna-RAINT-2024-18.03.25 

(1) 

○ AUDIN.UFCA-Relatório-Consolidado-2024-UAIG.UFCA-PGMQ-06.03.25 (1) 

● Relatoria: Antônio Rafael Valério (AUDITOR INTERNO) 

● Resumos de participações: 

○ ANTONIO RAFAEL V. DE OLIVEIRA (AUDIN) 

-Apresentou os principais pontos do Relatório Anual de Atividades de Auditoria Interna 

referente ao exercício de 2024, bem como do Programa de Gestão e Melhoria da 

 

https://drive.google.com/file/d/1BXeoDbCQNxm5WhFTnjjilHwSRMzm6Bjd/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1BXeoDbCQNxm5WhFTnjjilHwSRMzm6Bjd/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1bRtZyIiSZBvf-3wkbs_civGmcCkH05EA/view?usp=sharing&t=3148
https://drive.google.com/file/d/1Rk72xT5tsq02vlIQdtaj0Ey1J_KQtdBR/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/14tkV2iYaQvuVSsBQFAQXSe0B6N5MYmFu/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/14tkV2iYaQvuVSsBQFAQXSe0B6N5MYmFu/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1pDyKyjDJexkvff_zBFZ0Fm-d963sAbfZ/view?usp=drive_link


 
 
 

 
Ministério da Educação 

Universidade Federal do Cariri (UFCA) 

Comitê de Governança 
 

Qualidade (PGMQ). Na sequência, foi apresentado o Questionário de Avaliação da 

Auditoria Interna pelo Comitê de Governança, que será encaminhado por e-mail aos 

gestores, com a solicitação de preenchimento por parte dos membros do CG. 

● Tipo de apreciação, resultado da votação e encaminhamento:  

  Nenhuma votação: apenas apresentação e debate

PAUTA III) Proposta de elaboração do PEI (2026-2035) e PDI (2026-2030). 

● Intervalo de Tempo [no vídeo de gravação da reunião, em (hor: min : seg)] 

○ Iniciou em: 01:25:27; Finalizou em: 02:18:10 

● Solicitação:   Pró-Reitoria de Planejamento e Orçamento (PROPLAN) 

● Relatoria: Everton / Marciovanio / Jair (CPGE e CGPP/PROPLAN) 

● Documento Apresentado:  

○  2. Proposta de elaboração do PEI (2026-2035) e PDI (2026-2030) 

● Resumos de participações:  

○ EVERTON PAULO(PROPLAN) 

- Apresentou os principais pontos sobre Planejamento Estratégico; PEI; PDI; Avaliação e 

Monitoramento do atual PDI; Etapas de Elaboração desses Projetos; Cadeia de Valor, 

Matriz SWOT e Referencial Estratégico. Enfatizou que em 2025 chega ao fim a vigência 

do primeiro PDI, e dessa forma, torna-se iminente a necessidade de elaboração dos 

principais documentos norteadores das ações da universidade. 

○ JAIR PAULINO (DOCENTE CCSA) 

-Explicou sobre o Monitoramento de Projetos Estratégicos, enfatizando que o foco 

principal é dar transparência aos Projetos que estão sendo executados.  Explanou sobre 

os objetivos, prazos e resultados esperados. Em seguida, informou que será 

encaminhado um formulário, previamente preenchido, aos líderes dos Projetos 

Estratégicos, com o intuito de que atualizem as informações relativas ao andamento de 

cada projeto. Após o retorno das informações, será realizada uma análise consolidada, a 

partir da qual será elaborado um relatório com o status atualizado dos projetos, visando 

a atualização do Portfólio de Projetos Estratégicos 2020–2025. 

○ CÍCERO MARCIOVANIO (PROPLAN) 

-Realizou uma apresentação sobre a Cadeia de Valor da UFCA, destacando que a 

atualização para o período de 2026–2035 tem como propósito alinhar os processos 

institucionais às diretrizes estratégicas da universidade. Ressaltou, ainda, que essa 

atualização busca reforçar o impacto acadêmico, social e econômico da UFCA. A 

apresentação teve como objetivo expor as principais atualizações da cadeia de valor, 

bem como os macroprocessos que fundamentam a estratégia institucional da 

universidade. Informou, ainda, que será compartilhado um questionário com os 

gestores institucionais, por meio do qual poderão registrar observações, indicar se 

 

https://drive.google.com/file/d/1bRtZyIiSZBvf-3wkbs_civGmcCkH05EA/view?usp=sharing&t=5127
https://drive.google.com/open?id=1cTuWwphGGPUNjpLiP5cMTlNhRbEh1fWHcor4OCb7E6w&usp=drive_copy
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concordam com a proposta apresentada e sugerir eventuais melhorias ou ajustes à 

Cadeia de Valor. 

○ ANDERSON DIÓGENES (PROPLAN) 

-Apresentou o questionário no qual cada setor irá fazer uma análise interna e definir 

quais são as Forças, Fraquezas, Oportunidades e Ameaças, que servirá de base para a 

elaboração da Matriz SWOT e esclareceu algumas dúvidas acerca do referido 

questionário.  

○ SILVÉRIO DE PAIVA FREITAS JÚNIOR (REITOR - PRESIDENTE DO CG-UFCA) 

-Parabenizou toda a equipe da PROPLAN pela metodologia adotada no trabalho 

apresentado, destacando a qualidade técnica e a clareza do processo. Ressaltou, ainda, 

que essa metodologia certamente se tornará uma referência para outras universidades. 

● Tipo de apreciação, resultado da votação e encaminhamento:  

  Nenhuma votação: apenas apresentação e debate

PAUTA IV)  Aprovação do novo Plano de Dados Abertos (PDA) 2025-2026. 

● Intervalo de Tempo [no vídeo de gravação da reunião, em (hor: min : seg)] 

○ Iniciou em: 02:19:53; Finalizou em: 02:47:38 

● Solicitação:  Pró-Reitoria de Planejamento e Orçamento (PROPLAN) 

● Relatoria: Sílvio Serafim (CTGR/PROPLAN) 

● Documento apresentado:  

○ 1. Aprovação do novo Plano de Dados Abertos (PDA) 2025-2026 

○ 1.1. Template - Formulário de Atualização de Projetos 

● Resumos de participações: 

○ SILVIO SERAFIM ( CTGR/PROPLAN) 

- Apresentou a proposta do novo Plano de Dados Abertos 2025-2026 para a UFCA, 

destacando os principais conceitos, objetivos, diretrizes estratégicas e os compromissos 

assumidos pela CTGR para o biênio. 

○ ANTONIO RAFAEL V. DE OLIVEIRA (AUDIN) 

-Propôs uma retificação no documento, especificamente  no campo “Equipe Técnica”. 

Solicitou que onde se lê “Rafael Valério (gestor de controle interno da UFCA) (AUDIN)” 

fosse realizada a substituição pelo nome de Iasmin Alencar, assessora de controle interno 

da UFCA, uma vez que a atribuição de controle interno compete à Unidade de Gestão da 

Integridade(UGI/UFCA). Além disso, solicitou a inclusão do cargo de Gestor da Auditoria 

Interna no referido campo, o mantendo como responsável nessa função.  

○ SILVÉRIO DE PAIVA FREITAS JÚNIOR (REITOR - PRESIDENTE DO CG-UFCA)- Com a 

proposta de ajuste acatada, colocou  a proposta do Plano de Dados Abertos 2025-2026 

 

https://drive.google.com/file/d/1bRtZyIiSZBvf-3wkbs_civGmcCkH05EA/view?usp=sharing&t=8394
https://drive.google.com/file/d/1qltgsp4hI77nUu6PUL937elZGingXmIM/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1s6Xa1HGX7l4wdrGFf0fqJsABUutlm1-M/view?usp=drive_link
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da UFCA em votação. 

● Tipo de apreciação, resultado da votação e encaminhamento:  

○    Aprovado por aclamação

○ Nenhuma manifestação contrária ou abstenção.  

○ Com base no que foi decidido na reunião e registrado nesta ata, foi emitido o Ato 

Decisório CG-UFCA n. 06-2025 - Aprova o Plano de Dados Abertos (PDA) 2025-2026. 

Encerramento e responsáveis pela lavratura e assinatura da ata 

Às 17 horas e 24 minutos, , a presidência agradeceu o não havendo mais pauta ou informe a tratar
comparecimento dos membros do Comitê de Governança e dos demais participantes e encerrou a 
reunião. 

Para constar, eu, , na função de Gestor da Unidade de Gestão de Integridade Iasmin Alencar Santos 
(UGI), lavrei a presente ata que será assinada por mim e pela Presidência do Comitê de Governança da 
Universidade Federal do Cariri (UFCA).  

 
 

 

 

 

____________________________________ 

Presidente do Comitê de Governança 

[Reitor ou Reitora em exercício] 

 

____________________________________ 

[Gestor da Unidade de Gestão da Integridade] 

 

https://drive.google.com/file/d/1Gytg3HeX6IXcBEX3M-Avi6Z3tY9w9gUW/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1Gytg3HeX6IXcBEX3M-Avi6Z3tY9w9gUW/view?usp=drive_link
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